



Landeshauptstadt München, Baureferat  
81660 München

An den Bezirksausschuss 13  
Frau Angelika Pilz-Strasser  
BA-Geschäftsstelle Ost  
Friedenstraße 40  
81671 München

Gartenbau  
Unterhalt Nord - Bezirk Ost  
Bau-G22

81660 München  
Telefon: 089 490268933  
Telefax: 089 490268948  
Dienstgebäude:  
Echardinger Str. 29  
Zimmer: 1.002  
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum  
27.03.20

Bitte um Unterstützung für die Erhöhung der Sicherheit von  
Fußgängern in der Thomas-Mann-Allee, sowie Erneuerung des  
Fahrbahnbelags in der Abacostraße

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 07129 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 13 Bogenhausen  
vom 12.11.2019

Sehr geehrte Frau Pilz-Strasser,

sehr geehrte Damen und Herren,

in seiner Sitzung am 12.11.2019 beschloss der Bezirksausschuss 13 den Antrag, die  
Erhöhung der Sicherheit der Fußgänger in der Thomas-Mann-Allee zu verbessern und den  
Belag in der Abacostraße zu erneuern.

Dazu nimmt das Baureferat (Gartenbau) folgendermaßen Stellung:

Der Grünanlagenweg in der Thomas-Mann-Allee ist Teil des ausgeschilderten Radnetzes der  
Landeshauptstadt München (Isarradweg) und als gemeinsamer Geh- und Radweg beschildert.  
Insoweit steht die Fläche beiden Verkehrsarten gleichberechtigt zur Verfügung, es gilt jedoch  
das Gebot der gegenseitigen Rücksichtnahme auch auf gemeinsamen Geh- und Radwegen.  
Leider ist dies trotz der zusätzlichen Beschilderung mit dem Hinweis an Radfahrerinnen und  
Radfahrer, Rücksicht auf zu Fuß Gehende zu nehmen, nicht immer der Fall. Hier könnte nur  
die Anlage eines getrennten Fuß- und Radweges zu einer Verbesserung der Situation führen.

Die Grünanlage in der Thomas-Mann-Allee weist einen durchgehend geschlossenen Baumbestand auf und ist Bestandteil des Landschaftsschutzgebietes „Hirschau und Obere Isarau“. Eine Verbreiterung des Weges zugunsten eines getrennten Fuß- und Radweges würde jedoch die Fällung von wertvollem Baumbestand erfordern und somit zu einem nicht kompensierbaren Eingriff ins Landschaftsschutzgebiet führen.

Den Zustand der Abacostraße kontrolliert das Baureferat regelmäßig im Rahmen der Verkehrssicherheitskontrolle. Bei Bedarf werden im laufenden Unterhalt kleinere Ausbesserungsarbeiten durchgeführt, sodass die Verkehrssicherheit gewährleistet ist. Da der Asphaltbelag in der Abacostraße Ausmagerungen, Risse und Flickstellen aufweist, hat das Baureferat für das Jahr 2020 eine Sanierung der Fahrbahn geplant.

Der BA-Antrag 14-20 / B 07129 ist somit satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.